

MAS APOYO QUE NUNCA AL GOBIERNO de la REPUBLICA!

Amamamiento de destacados dirigentes gallegos de las tendencias republicanas

AYUDA DE LOS CENTENARES DE GALLEGOS QUE PADECEN HAMBRE, MISERIA Y ENFERMEDADES EN FRANCIA

Con satisfacción publicamos el amamamiento siguiente:

Hacemos una apelación apremiante a nuestros compatriotas, a los gallegos residentes en México, a favor de los republicanos de nuestra tierra que se encuentran en Francia en una situación angustiosa. Es un deber moral ineludible y un motivo de satisfacción íntimo para todos aquellos que estén dispuestos a renunciar a lo superfluo para acudir en ayuda de quienes carecen de lo necesario.

Con insistencia nos llegan informaciones amargas acerca de la miseria que agobia a los valerosos hijos de Coruña, Lugo, Orense y Pontevedra, acogidos hoy a la hospitalidad francesa, libres ya de temor cuanto a sus vidas y a sus libertades pero sumidos en una situación desesperada. Ropas, medicinas, alimentos, de todo necesitan. No se puede salvarlos y urge también salvar nuestra responsabilidad respecto de ellos. La iniciativa individual, la comprensión generosa de unos para resolver el problema. Debemos movilizar y expresar nuestra solidaridad de una manera colectiva. Que la Galicia de la colonia de México, prolongación de la que nos vio nacer, tienda sus brazos hacia la Galicia gallega de Francia.

Con esta loable preocupación, un grupo de compatriotas se propone concertar las voluntades y aunar todos los esfuerzos para encuzar la solidaridad hacia los gallegos exiliados en Francia. Vamos, pues, a reunirnos y a estudiar en una asamblea a la que debemos acudir todos y por los medios más rápidos, ágiles y contundentes, a aliviar la suerte precaria de nuestros hermanos.

No hay excusa moral, ni diferencias políticas, ni reservas mentales que permitan rehuir esa obligación. Tales bien, el aceptarla y cumplirla será un honor y hasta cabría añadir que será una prueba de la madurez política de la Galicia emigrada.

- Firmantes:
- Adolfo Vázquez Humasqué, Ex-Subsecretario de Agricultura; Dr. Alejandro Otero, Ex-Subsecretario de Armamento; Benjamín Balboa, Ex-Subsecretario de Marina; Edmundo Lorenzo, diputado; Alfonso Pazos, diputado; Salvador Etcheverría Braxos, diplomático; Ramón Rodríguez Prieto, diplomático; Víctor Rodríguez, antiguo residente; Dario Milagros, antiguo residente; Manuel D. Benavides escritor; Rogelio Caridad, arquitecto; Francisco Comesaña, doctor; José Prego, dirigente sindical; J. López Durá, diplomático; Severino Fellit, veterinario; Luis Martín Gromaz, doctor; Severino Lozada, antiguo residente Joaquín Barreiro, ex-Comisario, Manuel Porteiro, José Díaz López, Celestino López, Presidente del Sindicato de Agricultores de Vigo; José Caridad, arquitecto; Luis Soto, maestro; Barja Camarero, doctor; Antonio Fernández Camarero, doctor; Ramón Troncoso Fernández, diputado provincial de Pontevedra; Carlos Tobio, Fiscal.

España Popular

Redactor Jefe: J. Izcaray
Gerente: JOSE ARMISEN.
Año VII. Núm. 299.

México, D. F. Viernes 28 de Junio de 1946

Redacción y Administración:
Avenida Morelos, 77. Dep. 3.
Tel. Eric. 12-52-93.

El problema español en la ONU APACIGUAMIENTO ANGLO-SAJON

Más de dos meses después de iniciados los grandes debates en torno al problema español, el Consejo de Seguridad de la O.N.U. no ha llegado a ninguna decisión efectiva. Es indudable que, visto el sesgo que desde sus comienzos tomó el asunto en el seno del Consejo, no era dable esperar una decisión rápida plenamente favorable a la causa antifranquista y republicana. No obstante, el hecho de que el Consejo de Seguridad no haya llegado aún a un acuerdo definitivo no puede ser interpretado de forma que se estime estéril, o sin valor, la discusión producida en todas estas últimas semanas en el seno del mismo. Es preciso tener presente, en primer término, que el hecho de que el caso de España llegase a ser so-

metido al examen de las naciones que integran tan alto organismo, que la mayoría de ellas hayan coincidido en destacar el peligro real para el mundo que significa el franquismo, que también conviniesen en la necesidad de romper todos los vínculos con él, constituyen hechos de un valor evidente. Pero, además, no hay que perder de vista, tampoco, que aunque los resultados de este debate no hayan sido los que debían de ser la discusión mundial provocada en torno al régimen fascista de Franco y Falange, ha servido para poner de relieve ante los ojos de la humanidad progresiva, la indispensable urgencia de forjar el esfuerzo para acabar cuanto antes con ese venenoso residuo del nazi-fascismo internacional.

En torno al profundo examen de nuestro problema en el Consejo de Seguridad de la O.N.U. ha quedado bien patente, incluso para las gentes más ingenuas o inexpérimentadas, cuáles son las fuerzas y los intereses, obstinados en oponerse, por todos los medios, a una rápida y enérgica liquidación del fascismo español y al restablecimiento del régimen democrático republicano en nuestra patria. La causa de la democracia española estuvo virilmente representada y defendida en las discusiones del Consejo de Seguridad, por Polonia y la Unión Soviética, por Francia y México. Fueron principalmente estos países quienes plantearon y lucharon por una decisión favorable a la causa republicana y antifranquista, quienes, además de exigir la ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales, defendieron también que el problema de España no fuese archivado y dado de lado por una decisión indebida.

EL SUEÑO DE Mr. CADOGAN



Una sola autoridad y un sólo gestor: EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA

Editorial de "Mundo Obrero", Toulouse, 13 junio 46

Con motivo de la investigación del Sub-comité en torno a las actividades del franquismo contra la paz se han acentuado las maniobras de compromiso encaminadas a sustituir la dictadura de Franco por un régimen reaccionario impuesto a nuestro pueblo contra su voluntad.

Muchos han sido durante los últimos tiempos los indicios reveladores de estos propósitos. Ya en la nota tripartita, por manifiesta presión del gobierno británico, principalmente, se expresaba, de manera significativa, el deseo de que "dirigentes españoles patrióticos y liberales consigan provocar la retirada pacífica de Franco", y todo el mundo comprendió enseguida que con esa expresión no se aludía precisamente a las fuerzas obreras y republicanas, base de toda coalición antifranquista.

Inmediatamente, al presentar Polonia su acusación contra Franco en la O.N.U., el conocido cronista Drew Pearson dió a conocer parte de las instrucciones diplomáticas enviadas por Mr. Bevin a Mr. Cadogan, representante británico en el Consejo de Seguridad. No se ignora, por otra parte, que a veces han sido expresadas ciertas opiniones oficiales británicas contrarias a la existencia del Gobierno Giral, y otras orientadas a restarle asistencias entre las fuerzas republicanas españolas. Además, hemos podido escuchar en estos últimos meses los apremiantes llamamientos de la BBC a los militares y a los conservadores españoles y sus constantes invitaciones a ciliar a los comunistas y a las fuerzas más consecuentes del antifascismo español.

Claramente ha podido advertirse que con todo esto se intentaba crear las condiciones que hicieran posible el compromiso de la reacción española con núcleos o fuerzas del campo republicano.

Más ahora, cuando el Sub-comité ha dictado sus conclusiones, estas maniobras se hacen más visibles y toman mayor entidad. El Sub-comité propone que la Asamblea de la O.N.U., que ha de reunirse en septiembre, recomiende a sus miembros la ruptura de relaciones con el régimen de Franco.

La acusación que el mundo democrático hace contra el franquismo es tan formidable —31.000 páginas suman los documentos acusatorios presentados—, la presión de los pueblos por que se acabe con el régimen franquista es tan fuerte, que incluso los que se niegan a la adopción de sanciones contra Franco advierten que se está acercando el día en que esa poderosa movilización mundial les obligará a tomar alguna medida en ese sentido.

Para los círculos gubernamentales británicos y

APACIGUAMIENTO ANGLO-SAJON

Pero la causa liberadora de España tropezó en el seno del Consejo de la O.N.U. con la obstinada e irreductible intransigencia de los representantes de los Gobiernos de Inglaterra y de los Estados Unidos. Fueron éstos los que, en nombre de tales gobiernos, obstruyeron inflexiblemente toda tendencia encaminada a una decisión favorable al pueblo y a la democracia española, quienes se opusieron categóricamente, no sólo a la ruptura de todos los vínculos internacionales de los gobiernos con el régimen fascista de Madrid, sino los que negaron facultades al Consejo de Seguridad para tomar decisiones sobre el caso, trat-

Heroica muerte del Jefe de la Agrupación guerrillera de Gredos

El corresponsal de la Prensa Unida (United Press) en Madrid envió el 18 de junio un mensaje que fué publicado por diversos periódicos americanos. De "El Mundo", de La Habana, lo reproducimos:

"Los corresponsales extranjeros han recibido por correo ejemplares del periódico "MUNDO OBRERO", órgano central del C. C. del Partido Comunista Español. Tiene cuatro hojas de tamaño de cuartilla y en un cuadro publicado en la primera página da cuenta de la muerte del guerrillero "Tito", diciendo:

"Nuestro querido y estimado camarada Tito, jefe de la Agrupación Guerrillera de Gredos, ha muerto heroicamente a la cabeza de sus fuerzas. Su guerrilla fué denunciada por un vecino del pueblo de Raso y atacada por numerosas fuerzas de la Guardia Civil, somatenes y falangistas, entablándose un fuerte tiroteo. Se hicieron 8 bajas al enemigo, entre ellas un guardia civil. Los guerrilleros volvieron a incorporarse a su unidad, teniendo que lamentar la muerte de su querido jefe. Camarada Tito: el Partido Comunista y el pueblo prometen vengarte".

A medida que transcurren los días se hace más perentoria la necesidad de fortalecer por todos los medios la autoridad y el papel del Gobierno de la República. Los hechos que acaecen dentro y fuera de España conminan a todos los republicanos a cerrar filas en torno a nuestro órgano dirigente y unitario, a rodearle de adhesiones y fuerzas en constante aumento.

Todas las informaciones que salen de España, muchas de las cuales son recogidas por la prensa internacional, coinciden en un punto: el pueblo de España, los combatientes y las organizaciones antifranquistas, la gigantesca masa mayoritaria de nuestro país —la republicana—, ven con simpatía y esperanza, trabajan y luchan en favor del Gobierno de la República. En las ciudades y en el campo, en las guerrillas y en las prisiones, los demócratas españoles consideran al Gobierno de la República como su propio gobierno legítimo y desaccatan y se enfrentan con intrepidez siempre creciente a la opresión fascista del poder de Franco y Falange.

La influencia y autoridad del Gobierno de la República entre las masas populares españolas quedan puestas de relieve con categórica claridad cuando se comprueba la pública inquietud y preocupación del franquismo ante la existencia y actividades de nuestro Gobierno republicano. Ahora no pasa día sin que la prensa, la radio y los jerarcas del régimen no dediquen tiempo y espacio abundantes a atacar al Gobierno republicano, a tratar de desprestigiarlo y restarle autoridad y concursos, a injuriarlo y esforzarse por impedir que nuevas fuerzas antifranquistas y democráticas, aunque no sean republicanas por definición, se sumen a los profundos objetivos patrióticos y liberadores del Gobierno republicano.

Al mismo tiempo que en el interior de España crece la influencia y autoridad del Gobierno de la República —hecho real y fundamental—, en el exterior, las poderosas fuerzas democráticas mundiales y los gobiernos democráticos más consecuentes refuerzan su convicción en la necesidad y justicia por reconocer y apoyar al Gobierno de la República. La democracia mundial, decidida a librar triunfal batalla por el exterminio de los restos fascistas, ve en el régimen franquista la supervivencia fascista principal de nuestros días y ve en el Gobierno republicano español, el instrumento más representativo de la democracia y del antifascismo español, el más adecuado instrumento para resolver, en cuanto se robustezca, amplíe, y adquiera la calidad de un

¡Atención a la demagogia de Franco!

por Antonio Mije

Los jirras de propaganda ha realizado Franco en la segunda quincena de mayo, por Asturias y Andalucía, en las que ha pronunciado diez discursos. Como si estuviera en plena campaña electoral, Franco ha mitineado en forma poco acostumbrada hasta ahora. Se ha dirigido a los españoles en un tono demagógico de "grandes vuelos para reclamar la adhesión a su política y pedir la unidad en torno a su régimen."

Con esta campaña de mítines, en la que se destacan los monstruosos camafios hechos por Falange para darle un carácter de masas, Franco persigue importantes objetivos políticos, tanto para afirmar su régimen y reducir el cuarteamiento que se produce en su base como para combatir la hostilidad y el desprecio ilimitado que le muestran las masas trabajadoras. No ha sido por casualidad que haya ido en estas jirras por tierras de Asturias, donde hay un recrudecimiento de la lucha guerrillera y del sabotaje de masas, y

QUE PROPOSITOS PERSIGUE ESTA DEMAGOGIA

Hay un propósito en la demagogia empleada por Franco en sus últimos discursos que debemos poner a flote en el comentario, porque merece una respuesta política organizada de las masas. Este propósito encierra ciertos peligros, ya que no se debe subestimar la capacidad de maniobra de la reacción fascista en esta situación, y, muy especialmente, porque ahora tiende a clarificar sus garras y ganar fuerza entre la clase obrera, a ganar influencia entre las masas trabajadoras, presentando a Franco como la expresión de una política social orientada a mejorar las condiciones de vida, de salario y de trabajo de la clase más explotada de nuestro país.

Franco llega incluso en sus entrevistas a renegar de su programa social de las fuerzas obreras y republicanas y en su polémica se presenta como un abanderado de las aspiraciones sociales de las masas trabajadoras españolas. No cabe duda que toda la demagogia franquista tiene la finalidad de abrirse paso y salir con vida del ambiente de asfixia que amenaza la existencia de su régimen político. Para ello reniega de su pasado cuando lo considera conveniente; con cinismo inaudito, explica que su aportación extraordinaria a la guerra de los hitlerianos contra las Naciones Unidas era una tabla de salvación para Inglaterra, y deduce que esto ha contribuido a la victoria de la coalición anglosoviético-americana. Hace juegos de palabras para justificar su concepción de la democracia católica, concepción en pugna completa con el verdadero sentido de la democracia que tiene por cimiento la voluntad del pueblo. Condena la política aplicada por la reacción francesa con los refugiados españoles en 1939 y años siguientes para encubrir los crímenes y el salvajismo que ha cometido contra cientos de miles de españoles asesinados por Falange. No es corto en los por

El Gobierno británico y el problema español

El Gobierno de Inglaterra, formado en su totalidad por miembros del Partido Laborista británico, mantiene una posición nefasta y una conducta contradictoria en relación con el problema español, procurando impedir, por todos los medios, que el pueblo español halle las condiciones indispensables para derribar al régimen de terror, de traición y de sangre que fué impuesto en nuestra patria por las armas del eje hitleriano y por la venal y nefasta política de "no intervención".

EL PROGRAMA DEL PARTIDO LABORISTA ANTES DE SUBIR AL PODER

Los electores ingleses pudieron escuchar durante la campaña electoral del pasado año, como los líderes del Partido Laborista, que hoy desempeñan funciones de Gobierno, formulaban un programa en el cual figuraba, en lugar importante y destacado, la liquidación inmediata del régimen sanguinario de Franco, aliado incondicional del Eje nazi-fascista. Para llevar a la práctica esta condición, el Partido Laborista, una vez en el poder prometía la más amplia y extensa ayuda al pueblo español, combatiente indomable contra el fascismo y una política exterior de máxima energía contra Franco, que determinaba expresamente la ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales y la asfixia internacional de un régimen ignominioso que había luchado contra Inglaterra y contra las democracias, prestando todo su apoyo efectivo a la pandilla hitleriana.

En relación con el problema de España no había duda alguna en el programa pre-elector del laborismo inglés: ruptura inmediata de toda clase de relaciones con el régimen tiránico que actualmente detenta el poder en España.

CONDUCTA REAL DEL GOBIERNO INGLES

Sin embargo, la conducta actual del Gobierno inglés está en contradicción flagrante con el programa presentado a los electores, ya que su actitud ante el problema de España arroja por tierra todas las promesas anteriores y asume formas falaces de apoyo efectivo a Franco.

